



En el evento de la Cámara de Comercio de Santiago, José Antonio Kast, Jeannette Jara, la presidenta del gremio, María Teresa Vial, y Evelyn Matthei.

## En cena anual de la Cámara de Comercio de Santiago: Matthei y Jara se emplazan por cifras de empleo y Kast insiste en impacto de 40 horas

María Teresa Vial, presidenta de la cámara, pidió racionalizar “la agenda regulatoria del mercado laboral”, para no elevar los costos de contratación.

N. BIRCHMEIER

En el marco de la cena anual de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), María Teresa Vial, presidenta del gremio, entregó algunas propuestas por parte del sector minorista a los candidatos presidenciales para reactivar el empleo y combatir la informalidad.

En la cita, celebrada ayer en el centro de convenciones Metropolitan Santiago, Vial planteó en su discurso, dirigido a José Antonio Kast, Jeannette Jara y Evelyn Matthei, priorizar en sus agendas la recuperación de puestos de trabajo.

Durante su discurso, Vial propuso como medida “racionalizar la agenda regulatoria del mercado laboral”, para evitar que aumenten los costos de contratación. Agregó que estos se han incrementado en 20% para las empresas. También planteó la idea de un crédito tributario, para mitigar los costos en materia previsional, dado que en los próximos días comienza un “aumento progresivo en las cotizaciones previsionales de cargo del empleador, que acumulará 7 puntos de costo adicional en los próximos años”.

Desde la CCS proponen “implementar un tratamiento de crédito fiscal al gasto en cotiza-

ciones previsionales adicionales que deberán financiar las empresas”. Aseguró que “sería equivalente al 50% de dicho gasto, destinado a reducir el costo directo que deberán soportar en el marco de la reforma laboral”.

En cuanto a la informalidad, señaló que en ciertos casos debería conducirse hacia la “legalidad”, ya sea, “a través de nuevos emprendimientos que operan en condiciones leales con sus pares o de su reconversión hacia la fuerza laboral”.

### Cruce por empleo

Durante el espacio de preguntas, una de las materias que tensionó el ambiente entre los candidatos fue el tema laboral. Evelyn Matthei fue quien inició el fuego cruzado. La abanderada de Chile Vamos cuestionó la decisión de “cortar el IFE” cuando el país vivía una crisis laboral. “Si se hubiese mantenido el IFE laboral, la verdad es que no tendríamos que haber subido de esa manera el salario mínimo y hoy día los trabajadores estarían ganando más o menos lo mismo que están ganando hoy día, pero sin la tremenda tasa de desempleo que tenemos, que ha aumentado en un punto desde que ella (Jara) fue ministra”.

En su réplica, Jara señaló que

en el último tiempo creció “significativamente la fuerza de trabajo en Chile”, por lo que el “IFE laboral enfocado en la persona que sale a buscar trabajo ya no tiene sentido”.

El cruce continuó cuando Matthei interrumpió para indicar que Jara asumió como ministra del Trabajo con un “8% de desempleo y entregó con un 9%. Es una corrección de los datos. Nada más”.

A lo que Jara respondió: “Es por la incorporación de más gente a las fuerzas de trabajo. Pero si uno lo mira en datos objetivos de cuántos puestos de trabajo se crearon, no es así”. Señaló que con Matthei se crearon 360 mil puestos y en su mandato, unos 570 mil. “¿Es obra de ella? Yo no creo. ¿Obra mía? Tampoco, es por las condiciones económicas, del crecimiento y desarrollo productivo del país”.

Por su parte, José Antonio Kast insistió en sus críticas al Ejecutivo por apoyar medidas como la reducción de la jornada laboral a 40 horas. “Las 40 horas, ¿ayudaron? No ayudaron (...). Hay algunos que dicen que esto es un daño por el momento en que se crea. Efectivamente, las personas menos capacitadas, las personas que tienen menos nivel de formación, son las que más arrojan sin empleo”.